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Aos dezesseis dia do mês de agosto de 2017,   no auditório da Secretaria de Direitos Humanos, foi 1 

realizada a centésima decima primeira reunião ordinária do Conselho Nacional dos Direitos da Pessoa 2 

com Deficiência – Conade sob a presidência do Sr. Moisés Bauer Luiz com a presença dos seguintes 3 

conselheiros: Órgãos Governamentais -  Casa Civil (titular) Manoela Dutra ;Ministério da Cultura 4 

(Titular) Sandra Cipriano Chaves; Ministerio do Desenvolvimento Social (Titular) Niusarete 5 

Margarida; MEC (Suplente) José Rafael de Miranda; Ministério do Esporte  (Titular)  Cláudio Luiz 6 

Pinheiro;  Ministério do Transporte, Portos e Aviação Civil (Titular) Marciano Roberto Pereira de 7 

Sousa; Secretaria dos Direitos Humanos (Titular) Moisés Bauer Luiz; Ministério da Justiça (Suplente) 8 

Magda Fernanda Medeiros Fernandes; Ministério da Saúde (Suplente) Flávia Tavares; Ministério do 9 

Trabalho (Suplente) Sinara Neves; Conselhos Estaduais (Titular) Francisco Jacinto Araújo da Silva;  10 

Conselhos Municipais (Titular) Antonio Muniz da Silva; Ausências Justificadas: Ministerio das 11 

Cidades (suplente) Carolina Moreira Barbosa de Brito; Ministério das Relações Exteriores (suplente) 12 

Laura Berdini Santos Delamonica; Ministério da Saúde (Titular)  Danilo Campos, (Suplente) Flávia da 13 

Silva Tavares. Sociedade Civil: AFAG (Titular) Wilson Roberto Gomiero; ABRA (Titular) Maria do 14 

Carmo Tourinho Ribeiro; ABRASO (Titular) Rubens Gil Junior; APABB (Titular) Roberto Paulo do 15 

Vale Tiné; ABRC (Titular) Luiz Cláudio Pereira;  CUT (Suplente) José Roberto Santana da Silva; 16 

CBDV (Titular) José Antonio Ferreira Freire; CONFEA (Titular) Osvaldo Luiz Valinote; 17 

FENAPESTALOZZI (Titular) Marco Antonio Castilho Carneiro;  CNC (Titular) Alexandre Sampaio, 18 

(Suplente) Fernando César; FENEIS (Titular) Francisco Eduardo Coelho da Rocha; MORHAN 19 

(Suplente) Valdenora da Cruz Rodrigues; OAB (Titular) Joaquim Santana Neto; ONCB (Titular) 20 

Clóvis Alberto Pereira; ONEDEF (Suplente) Décio Gomes Costa Santana; FBASD (Suplente) Ana 21 

Claúdia. Ausências Justificadas: ABRC (Titular) Luiz Claudio Alves Pereira; (Suplente) Luiz 22 

Claudio Pontes da Silva; AMPID (Titular) Ariadne Clarissa Klein Sartori; AMPID (Suplente) Hugo 23 

Frota Magalhães Porto Neto; CUT (Titular) Anaíldes Campos Sena; FARBRA – Titular: Sergio 24 

Lindoso Bauman das Neves Pietroloungo. Observadores: Jodeval Farias - Coordenador Municipal de 25 

mobilidade urbana e  acessibilidade de Macapá e conselheiro estadual do Amapá; Cristiano Dias -  26 

assessor de Coordenadoria de acessibilidade urbana de Macapá e conselheira do Conselho Estadual do 27 

Amapá e  Ester Alves  Pacheco Presidente da Federação Nacional Pestalozzi.  O Presidente do 28 

Conselho Nacional dos Direitos da Pessoa com Deficiência – Conade, Moisés Bauer Luiz  abriu as 29 

sessão cumprimentando todos os presente e passou a palavra ao Conselheiro Marco Antonio Castilho  30 

que procedeu a chamada regimental.  O Presidente do Moisés  Bauer Luis informou que  proposta da  31 

pauta enviada sofreu uma pequena alteração, após a reunião da Presidência ampliada ocorrida no dia 32 

anterior, porém não tão significativa. Feito os esclarecimentos foi submetida a votação e aprovada por 33 

unanimidade. O Presidente esclareceu que em função de uma viagem do Secretário Nacional da  34 

Pessoa com Deficiencia foi necessário suspender as reuniões da comissões  de forma a garantir a 35 

participação do Secretário e pediu desculpas a todos conselheiros pelo transtorno. Logo informou 36 

sobre a indisponibilidade de participação do Deputado Otávio Leite. O  Conselheiro Rubéns Gil Junior 37 

propôs antecipar  as indicações de representantes da sociedade cível do Conselho para o  compor o 38 

Fórum Interconselhos o que foi aceito pela plenária. Candidataram-se  os Conselheiros  Rubens Gil 39 

Júnior, Roberto Paulo Tiné  e as Conselheiras Maria do Carmo Tourinho, Glauciane Costa Santana e 40 

Anaildes Campos Sena que sugeriu a  paridade. Proposta aprovada que já elegeu automaticamente os 41 

Conselheiros Rubens Gil Júnior, Roberto Paulo Tiné. Em seguida o Conselheiro Marco Antonio 42 

Castilho conduziu a votação nominal: Conselheiro Wilson Gomiero  votou em Anaíldes Campos Sena 43 
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e Maria do Carmo Tourinho.Conselheira Maria do Carmo Tourinho votou em Maria do Carmo 44 

Tourinho e Anaíldes Campos Sena. Conselheiro Rubens Gil votou em Anaíldes Campos Sena e Maria 45 

do Carmo Tourinho.Conselheiro Roberto Tiné votou em Anaíldes Campos Sena e Maria do Carmo 46 

Tourinho.Conselheira Ariadne votou em Anaíldes Campos Sena e Maria do Carmo.Conselheira 47 

Anaíldes Campos Sena votou em Anaíldes e Maria do Carmo Tourinho. Conselheiro José  Antônio  48 

votou em Maria do Carmo Tourinho e Anaíldes. Conselheiro Fernando Melo votou em Anaíldes 49 

Campos Sena e Maria do Carmo Tourinho. Conselheiro Oswaldo Valinote votou em Maria do Carmo 50 

Tourinho e Anaíldes Campos Sena. Conselheira Ana Cláudia votou em Glauciane e Anaíldes Campos 51 

Sena. Conselheiro Marco Castilho votou em Anaíldes e Maria do Carmo. Conselheira Lucimar votou 52 

em Anaíldes Campos Sena e Maria do Carmo Tourinho. Conselheiro Joaquim Santana votou Maria do 53 

Carmo Tourinho e Anaíldes Campos Sena. Conselheiro Clóvis Pereira votou em Conselheira Anaíldes 54 

Campos Sena e Maria do Carmo Tourinho. Conselheira Manoela Dutra votou em Anaíldes Campos 55 

Sena e Maria do Carmo Tourinho. Conselheiro Francisco Jacinto: votou em Maria do Carmo e 56 

Anaíldes. Conselheiro Antônio Muniz votou em Conselheira Anaíldes Campos Sena e Conselheira 57 

Maria do Carmo Tourinho. Conselheira Sandra Cipriano votou em Maria do Carmo Tourinho e 58 

Anaíldes Campos Sena . Conselheira Niusarete Margarida votou em Anaíldes Campos Sena e Maria 59 

do Carmo. Conselheiro Cláudio Luiz votou em Anaíldes e Maria do Carmo Tourinho. Conselheiro 60 

Moisés Bauer votou em Anaíldes Campos Sena e Maria do Carmo Tourinho. Conselheira Fernanda 61 

Cavalcante votou em Anaíldes Campos Sena e Maria do Carmo Tourinho. Conselheiro José Rafael 62 

Miranda  votou em Anaíldes Campos Sena e Maria do Carmo Tourinho.Conselheiro Decio Santiago 63 

votou em Anaíldes Campos Sena  e Maria do Carmo Tourinho. Em seguida o Presidente anunciou que 64 

as Conselheiras Anaildes Campos Sena e Maria do Carmo  Tourinho foram eleitas para comporem  o 65 

Fórum Interconselhos juntamente com os Conselheiros Rubens Gil Júnior e Paulo Roberto do Vale 66 

Tiné. Passou-se a palavra ao Secretário Marco Pellegrini  da Secretaria Nacional da Pessoa com 67 

Deficiencia para a apresentar plano de ações da Secretaria da pessoa com deficiência que após 68 

cumprimentar todos falou do esforço da Secretaria para implementação  da política e de ações voltada 69 

a pessoa com deficiência e da importância da Secretaria esta ligada do Ministério dos Direitos 70 

Humanos. Ressaltou que a  Ministra tem manifestado sempre positivo  ao demandado da SNDP. 71 

Informou que esta em andamento um edital de formação de liderança  nas cinco regiões do país para  72 

jovens com temáticas do movimento social.    Falou de outro edital  de acessibilidade para arquitetos  e 73 

engenheiros,mas que devido a baixa adesão  o mesmo passaria por  uma  reformulação. Que a 74 

Secretaria havia recebido um   recurso da União Europeia pra financiamento de projetos de cooperação 75 

por isso em parceria  com o Chile organizará um Worshop, previsto para agosto. Comentou que na 76 

ocasião do Encontro do Mercosul será incluído na pauta do Brasil a dispensação das órteses e próteses  77 

na rede de tecnologia assistiva implantada pelo Ministério da Ciência e Tecnologia e que há uma 78 

proposta de  uma parceria com o UNICEF para  desenvolve uma inovação na área de acessibilidade do 79 

material didático com um conceito novo de forma a tornar o livro  universal para todo mundo, 80 

independente da deficiência. Quanto ao orçamento da Secretaria, informou que solicitou uma 81 

recomposição orçamentária  para 6 milhões, pois os  2,2 milhões disponível para a Secretaria  não é o 82 

ideal para os projetos, sobretudo para a manutenção do projeto cão guia e outras açoes, porém a 83 

Secretaria está reavaliando esse projeto assim como a Central de Libras. Logo informou sobre o 84 

planejamento da Secretaria para 2017/2018 e destacou os temas dos trabalhos: Comissão de Direitos 85 

Acessibilidade, Sistemas de Informações, Articulação, Tecnologia Assistiva e Relações Internacionais 86 
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e em seguida apresentou o organograma da Secretaria e as atribuições de cada departamento e 87 

comentou sobre a série de regulamentações  a serem feitas  como  cadastro inclusão , auxílio inclusão, 88 

universalização do livro didático, regulamentação da profissão de cuidadores e similares, capacitação 89 

de tradutores e intérpretes da língua de libras e guias intérpretes profissionais habilitados para ler em 90 

braile, audiodescrição, plano de mobilidade,  acessibilidade em prédios públicos e alguns itens 91 

relativos aos  hotéis e similares. Sobre o departamento de Relações Internacionais da Secretaria citou 92 

que tem como missão  o monitorar e implementar a Convenção sobre a Pessoa com Deficiencia. 93 

Informou que o  Brasil  teve uma  candidatura no comitê das Nações Unidas dos Direitos da Pessoa 94 

com Deficiência e foi indicada a Deputada Mara Grabilli que prontamente aceitou o convite. Finalizou 95 

sua apresentação informando que a questão da acessibilidade nos ônibus rodoviários houve uma 96 

manifestação por parte da Secretaria de forma que foi adiada a publicação da Norma e que também 97 

vem impulsionando o turismo acessível. O Conselheiro Clovis  Pereira parabenizou o Secretário pela 98 

apresentação e solicitou mais esclarecimentos sobre livro em formato acessível para atender todas as 99 

pessoas com deficiência.  Em resposta o Secretário Marcos Pellegrini informou que é uma iniciativa do 100 

Brasil  com um investimento da Unicef e  os  editais estão em andamento, mas ainda não há uma 101 

definição do projeto.  O Conselheiro  Francisco Jacinto relatou a situação da central de libras em 102 

Fortaleza e falta de regumentação e indagou ao Secretário se dentro da proposta da Secretaria existe a 103 

discussão sobre esse tema. O Secretário Marcos Antonio Pellegrini  esclareceu que  esta sendo feito  104 

um  levantamento do funcionamento dessas centrais de libras que aderiram e de outros municípios que 105 

tem interesse de aderir, feito o diagnóstico a ideia é formular uma nova versão do programa mais 106 

sofisticado. O Conselheiro  Francisco Jacinto, acrescentou que  no estado do  Ceará foi feito um 107 

acordo com o Detran e a Central de Intérpretes esta  atendendo a 150 surdos pra tirar a CNH popular, 108 

no entanto  outras áreas ficam descobertas enquanto estão fazendo esse atendimento. O Conselheiro 109 

José Rafael de Miranda criticou o orçamento disponível para a Secretaria e propôs uma  manifestação 110 

do Conade diretamente a Ministra dos Direitos Humanos sobre o tema. Preocupou-se com  dilatação 111 

de prazo para regulamentação dos itens que tratam do setor hoteleiro bem com da  audiodescrição. 112 

Lembrou da proposta feita na reunião extraordinária acerca da reativação do comitê Interministerial de 113 

Tecnologia Assistiva. O Secretário Marcos Antonio Pellegrini  disse que  ao longo desses últimos anos 114 

notou uma grande evolução e  investimento no transporte, nas estruturas das edificações, cinema, 115 

restaurante, escola e comunicações  e que muitas  questões sobre acessibilidade  estão sendo 116 

superadas. Citou que dentro das questões ditas das minorias de direitos, a questão da pessoa com 117 

deficiência é a que mais trouxe benefício ao Brasil de uma forma geral foi é a que mais teve avanço 118 

significativo E  por fim, lamentou  o fato  de o orçamento não ser suficiente para atender o que foi 119 

desenhado no Decreto. O Conselheiro Joaquim Santana  Neto lamentou a falta de servidores 120 

suficientes para atender as demandas oriundas das comissões permanentes do Conade.  O Secretário 121 

Marcos Antonio Pellegrini  ressaltou que a falta de servidores afetou toda a Secretaria mas esta 122 

trabalhando para reverter essa situação. A Conselheira Anaíldes  Campos Sena comentou que embora 123 

a  conjuntura não seja  favorável é importante avançar juntos independente da reforma trabalhista e da 124 

reforma da previdência, logo indagou como seria realinhamento do PPA e que seria favorável o 125 

Conade conhecer mais os detalhes do  projeto sobre empregabilidade da pessoa com deficiência a 126 

partir da União Europeia. Criticou alguns  órgãos  e a gestão pública  por não comunicar  o Conade  127 

acerca de alguns ações sobretudo relativas a pessoa com deficiência que estão em andamento.  O 128 

Secretário Marcos Antonio Pellegrini informou que a Secretaria esta aberta para todas as questões 129 
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trazidas pelo Conade. O Conselheiro Marco Antonio Castilho  proferiu algumas considerações sobre a 130 

apresentação do Secretário e  sugeriu que a Comissão de Orçamento e  Finanças do Conade fizesse um 131 

estudo do orçamento da Secretaria bem como do Ministério dos Direitos Humanos de forma a 132 

conhecer dotação destinada a  política da pessoa com deficiência. Mediante o pouco recurso da 133 

Secretaria indagou ao Secretário de que forma o Conade poderia ajudar na  interlocução junto a 134 

Ministra ou a própria Presidencia para uma reavaliação sobre o orçamento da Secretaria. Sobre o Plano   135 

comentou que  é necessário passar por uma  reformulação pois algumas obrigações descrita no Decreto 136 

da restruturação do MDH não estao comtempladas no Plano e que o Conade se dispõe a reavaliar o 137 

conteúdo e as ações em conjunto com a Secretaria.  Em relação a política nacional de inclusão da 138 

pessoa com deficiência questinou o com é feito o  processo de articulação com os estados para 139 

construção dessa política com um orçamento tão baixo.  Falou de outra parte complicada ao seu ver 140 

que são as ações complementares do Plano Viver sem Limite, especificamente, das Centrais de Libras 141 

e reiterou a necessidade de pessoal para o Conade. O Secretário  Marco Antonio Pellegrini esclareceu 142 

que quanto a central de libras  a Secretaria de fato  já esta estudando a sua reformulação e sobre o  143 

estabelecimento de uma política e todo o direcionamento será feito mediante a LBI  e pela Convençao 144 

da Pessoa com Deficiência. A Conselheira Ariadne Clarissa Klein Santorini manifestou-se também 145 

sobre o déficit de recursos humanos no Conade e criticou a forma de apresentação do Plano sem uma 146 

análise previa do Conseolh  e pediu esclarecimento sobre o curso de ensino à distância para 147 

engenheiros e arquitetos. O Servidor Rodrigo Machado,  Coordenador de Acessibilidade da Secretaria, 148 

esclareceu que curso à distância para engenheiros e arquitetos foi aberto o Edital,  mas ainda não está 149 

pronto, a ideia é apresentar ao Conade para uma construção conjunta. O Conselheiro Roberto Paulo do 150 

Vale Tiné fez  uma sugestão de encaminhamento ao Conade  que a apresentação do plano  fosse 151 

remetida a comissão de políticas públicas  e a comissão de orçamento e finanças  para a elaboração de 152 

um Parecer e após isso  plenária votaria o Plano. O Conselheiro Francisco Eduardo Coelho da 153 

Rocha diz-se preocupado com a falta de verba para criação de novas Centrais de Libras. O Conselheiro 154 

Marco Antonio Castilho falou  como funciona a Central de Libras na cidade do Rio de Janeiro  155 

em que a Secretaria da Pessoa com Deficiencia acompanha por meio de relatórios os tipos de 156 

atendimento, quantidade  dos intérprete e etc e sugeriu a implementação desse modelo  ao Secretário 157 

da Pessoa com Deficiencia. A Conselheira  Maria do Carmo Tourinho falou que a Abra se dispõe em 158 

participar do movimento de construção do livro acessível. O Secretário  Marco Antonio Pellegrini 159 

informou que a Secretaria tem trabalhado em parceria com Ministério da Ciência e Tecnologia  160 

inclusive apoio com da Casa Civil  no sentido de descontigenciar os recursos de pesquisa na área da 161 

pessoa com deficiência.  A Conselheira Ana Claudia Mendes de Figueiredo indagou sobre a  162 

regulamentação da LBI, sobretudo do paragrafo único  do artigo 37. O Secretário  Marco Antonio 163 

Pellegrini informou que a Secretaria esta empenhada nas regulamentações do artigos da LBI e diz ser 164 

importante a inserção de pessoas com deficiência intelectual e outras  severas  no mercado de trabalho. 165 

O Conselherio  Antônio Muniz da Silva após parabenizar a apresentação do Secretário, solicitou que o 166 

Plano fosse disponibilizado para  todos os Conselheiros e também comentou a recomposição do 167 

quadro do Conade. O Secretário  Marco Antonio Pellegrini reiterou a importância do  Conade estar 168 

mais próximo da Secretaria, não so no trabalho do  instrumento de avaliação, como para resolver 169 

também os problemas da  Central de Libras e  do Cão Guia, na implementação da  LBI e na 170 

recomposição do quadro de servidores.  O Conselheiro Wilson Roberto Gomiero falou que  o Conade 171 

é o  farol para iluminar os outro conselhos do Brasil e que muitas das ações que o Conade toma muitos 172 
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Conselho Estaduais e Municipais  replicam na base. Lamentou o fato do tempo curto para analisar o 173 

PPA   e solicitou que  a partir do ano que vem o Conade possa receber na primeira reunião  PPA  e a 174 

LOA – Lei Orçamentaria Anual. Destacou a falta de comunicação entre o Conade e a Secretaria. O 175 

Assessor da Anderson Santana informou que  prazo para análise do PPA foi exíguo pra todos. O 176 

Secretário  Marco Antonio Pellegrini fez uma relato de sua luta no movimento  e ressaltou que  não 177 

tenho posicionamento ideológico nenhum a não ser o tema pessoa com deficiência e por fim agradeceu 178 

a todos pelas colocações. O Presidente do Conade colocou em votação a proposta da elaboração de um 179 

Parecer conjunto da CPP  e COF sobre o Plano apresentado. Aprovado. Em seguida, foi instituída a 180 

Comissão de Monitoramento e Acompanhamento da Convenção e Lei Brasileira de Inclusão formada 181 

paritariamente por dois membros de cada comissão permanentes a serem indicados posteriormente. 182 

Nada mais havendo a tratar foi encerrada a sessão. 17 de agosto  - Tarde. O Conselheiro Marco 183 

Antonio Castilho deu inicio a reunião realizando a chamada regimental:Conselheiros do Governo: 184 

Representante dos Conselhos Estaduais - CEDEF/CE - Titular: Francisco Jacinto Araújo da Silva; 185 

Representante dos Conselhos Municipais COMUD/PE – Titular: Antônio Muniz da Silva; Ministério 186 

da Cultura – Titular: Sandra Cipriano Chaves; Ministério da Educação  - Suplente: José Rafael 187 

Miranda; Ministério do Esporte – Titular: Claúdio Luiz Pinheiro Da Silva; Ministério da Justiça e 188 

Segurança Pública – Suplente: Magda Fernanda Medeiros Fernades; Ministério dos Transportes, 189 

Portos e Aviação Civil – Titular: Marciano Roberto Pereira de Sousa; Ministério dos Direitos 190 

Humanos - Titular: Moisés Bauer Luiz. Ausência Justificada: Casa Civil – Titular: Manoela Dutra 191 

Macedo, Suplente: José Angelo De Carvalho Couto Neto; Ministério da Cultura – Suplente: Gabriela 192 

Caetano Boaventura Sampiere; Ministério do Trabalho – Titular:  Fernanda Maria Pessoa Di 193 

Cavalcanti; Ministério do turismo: Titular: Isabel Cristina Da Silva Barmasque; Suplente: Anna De 194 

Oliveira Modesto; Ministério das Relações Exteriores – Titular: Durval Luiz De Oliveira Pereira, 195 

Suplente: Laura Berdine Santos Delamonica; Ministério da Saúde – Titular: Danilo Campos Da Luz E 196 

Silva, Suplente: Flávia Da Silva Tavares; Secretaria de Políticas para as Mulheres – Titular: Irina 197 

Abigail Teixeira Storini, Suplente: Stella Ribeiro Da Matta Machado. Representantes da Sociedade 198 

Civil: Conselheiro da Associação dos Familiares, Amigos e Portadores de Doenças Graves - AFAG – 199 

Titular: Wilson Roberto Gomiero; Associação Brasileira de Autismo -  ABRA  - Titular: Maria do 200 

Carmo Tourinho Ribeiro; Associação Brasileira de Ostomizados -  ABRASO - Titular: Rubens Gil 201 

Junior; Associação Brasileira de Rugby em Cadeira de Rodas - ABRC – Titular:  Luiz Claudio Alves 202 

Pereira; Associação de Pais, Amigos e Pessoas com Deficiência, de Funcionários do Banco do Brasil  - 203 

APABB - Titular: Roberto Paulo do Vale Tiné; Associação Nacional dos Membros do Ministério 204 

Público de Defesa dos Direitos dos Idosos e Pessoa com Deficiência  - AMPID - Titular: Ariadne 205 

Clarissa Klein Santorini; Central Única dos Trabalhadores  - CUT - Titular: Anaíldes Campos Sena; 206 

Confederação Brasileira de Desporto de Deficientes Visuais - CBDV – Titular: José Antonio Ferreira 207 

Freire; Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo  CNC - Suplente: Fernando 208 

César Thiago de Mello; Conselho Federal de Engenharia e Agronomia  - CONFEA - Titular: Osvaldo 209 

Luiz Valinote; Federação Nacional das Associações Pestalozzi - FENAPESTALOZZI – Titular: 210 

Marco Antonio Castilho Carneiro; Federação Nacional de Educação e Integração dos Surdos - 211 

FENEIS – Titular: Francisco Eduardo Coelho da Rocha; Movimento de Reintegração das Pessoas 212 

Atingidas pela Hanseníase - MORHAN – Titular: Lucimar Batista da Costa; Ordem dos Advogados do 213 

Brasil - OAB – Titular:   Joaquim Santana Neto; Organização Nacional de Cegos do Brasil - ONCB - 214 

Titular: Clóvis Alberto Pereira; Organização Nacional de Entidades de Deficientes Físicos - ONEDEF 215 
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- Suplente: Décio Gomes Santiago; Federação Brasileira das Associações de Síndrome de Down - 216 

FBASD - Suplente: Ana Claudia Mendes de Figueiredo.Ausência Justificada: Associação Brasileira 217 

de Rugby em Cadeira de Rodas - ABRC – Suplente: Luiz Claudio Pontes da Silva. Após Conferi 218 

quórum, O presidente solicitou aos Cordenadores da comissões permanente que indicassem os seus 219 

representantes para compor a Comissão de Monitoramento e Acompanhamento da Convenção e Lei 220 

Brasileira de Inclusão ficando assim  a composição: (CAN) Joaquin Santana Neto e  Magda Fernanda 221 

Medeiros Fernandes, (COF) Lucimar Batista da Costa  e Marciano Roberto Pereira de Sousa (CCS) 222 

Ana Claudia Mendes de Figueiredo e Sandra Cipriano Chaves, (CAC)  Clóvis Alberto Pereira  e 223 

Francisco Jacinto Araujo da Silva;  (CPP) José Rafael de Miranda e Francisco Eduardo Coelho da 224 

Rocha. Em seguida iniciou-se as apresentações do relatórios da comissões. Comissão de Atos 225 

Normativos 1º -  O Conselheiro Joaquin Santana Neto informou que recebeu uma demanda de um 226 

aluno da  UNIP que requereu a mudança de curso e havia sido  indeferido, mas que após o envio de 227 

oficio do Conade para a UNIP, Ministério Público e Defensoria Pública de São Paulo, a decisão foi 228 

favorável ao aluno; 2º-  Processo que trata de  auxilio invalidez a um militar aposentado. 229 

Encaminhamento reitera oficio ao Ministério de Defesa solicitando posicionamento acerca do caso; 3º 230 

Requerimento de isenção de IPTU na cidade de Andradina feito por uma pessoa com deficiência e de 231 

85 anos - Encaminhamento: envio de oficio   para Defensoria Pública,  Ministério Público, Prefeitura e 232 

Conselho Municipal para que se tomem as providências cabíveis. 4º-  PL 222/2015 PLS 587/2011 que 233 

institui um fundo de financiamento das políticas públicas de apoio a pessoa com deficiência e o que 234 

cria o fundo nacional de apoio as pessoas com deficiência. Encaminhamento: arquivado; 5º validade 235 

do laudo médico caracterizador da deficiência para  concorre a uma vaga na universidade. 236 

Encaminhamento: orientar o requerente a retirada de outra lado dentro da validade; 6º  substituição dos 237 

horários dos veículos de transporte público convencional pelos veículos executivos. Encaminhamento: 238 

envio de oficio e  Parecer ao Ministério dos Transportes e a Agência Nacional de Transporte 239 

solicitação providencias; 7º Demanda do Conselho Estadual dos Direitos da Pessoa com Deficiência 240 

do Ceará - Regulamentação do transporte público. Encaminhamento: Orientar  todos os Conselhos 241 

Estaduais e Municipais a requerem junto as companhias de transporte apresentar  a forma de operação 242 

das plataformas elevatórias; 8º  isenção do ICMS na aquisição de veículos automotores. 243 

Encaminhamento: envio de Recomendaçao do Conade ao Ministério da Fazenda e  ao  Forum 244 

Brasileiro de Conselhos Estaduais e do Distrito Federal dos Direitos das Pessoas com Deficiência – 245 

Forbrace;9º solicitação do Conselho Estadual dos Direitos da Pessoa com Deficiência do Paraná para 246 

interceder na fiscalização do passe livre em transportes coletivos. Encaminhamento: envio de oficio ao  247 

Ministério dos Transportes,  Agencia Nacional de Transportes Terrestres –ANTT, Ministério Público 248 

do Paraná e  ao Conselho Estadual dos Direitos da Pessoa com Deficiência do Paraná; 10º Renovação 249 

da Carteira Nacional de Habilitação para surdos.Encaminhamento. Envio de Parecer do Conade ao  250 

Conselho Nacional de Transito  e Ao Departamento Nacional de Transito – DENATRAN. O 251 

Conselheiro Rubens Gil Júnior sugeriu que incluísse  pessoa ostomizada no Parecer que trata da 252 

renovação de carteira para surdos. O Conselheiro Clovis Alberto Pereira cobrou uma posição mais 253 

enérgica do Conade na questão do passe livre interestadual. O Conselheiro Roberto Paulo do Vale Tiné 254 

comentou sobre a recusa do Confaz de comparecer ao Conade. O Conselheiro Francisco Eduardo 255 

Coelho da Rocha  propôs convidar a ANTT para debater sobre  a permissão de surdos retirarem a 256 

carteira de habilitação. Feitos os adendos no Relatório da CAN o mesmo foi posto em regime de 257 

votação. Aprovado por unanamidade. Na sequência, foi convidado o Dr. Josimar Santos, Presidente da 258 
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Comissão Nacional da (OAB) que iniciou dizendo que essa Comissão náo é  permanente, mas que 259 

trabalha  para torne permanente e nacional pois hoje esta constituída apenas em dois estados 260 

brasileiros. Nessa Comissão é  prioridade a defesa das pessoas com deficiência. Que existe um um 261 

projeto de valorização do advogado e da advogada com deficiência que em breve sera levando pleno 262 

do Conselho Nacional de Justiça. Informou que  os advogados que são deficientes visuais tem 263 

dificuldade  de  acessar o PJE (Processo judicial eletrônico) pois o sistema não tem acessibilidade, mas 264 

que está junto com o pessoal da Comissão de Tecnologia da Informação trabalhando para que torne 265 

totamente  acessível.  Será criado um cadastro de advogados e advogadas com  deficiência dentro da 266 

OAB para de acordo com as especificidade das deficiências melhorar as condições de trabalho. Em 267 

novembro ocorrerá a Conferência Nacional da OAB em novembro  onde haverá  um painel especifico 268 

para pessoa com deficiência. Citou um caso que foi  tratado na OAB de   Faculdades que queriam 269 

cobrar a mais as mensalidades das pessoas com deficiência, foi acionado  STF e o MEC  que deferiram 270 

a causa em favor dos interessados indo de encontro com a LBI. Prosseguindo, passou-se a palavra ao 271 

Dr. Joelson Dias que após cumprimentar todos, comentou que teve a honra e alegria de atuar durante 4 272 

anos como conselheiro em um momento tão importante para lutas e conquistas  e acompanhar todo o 273 

processo da votação da Convenção sobre os direitos da pessoa com deficiência na ONU, e depois  274 

ratificada  pelo  Congresso Nacional Brasileiro. A OAB tem se dedicado no seu âmbito interno, nas  275 

suas subseções, tribunais, CNJ, Ministério Público e  Defensoria Pública, num esforço enorme para 276 

garantir a  acessibilidade e inclusão e está disponível para  colaborar no que se faz necessário e urgente 277 

para garantir e regulamentar o que está na Convenção e na LBI. O Conselheiro Francisco Jacinto  278 

parabenizou os  Palestrantes e agradeceu essa parceria com o Conade. O Conselheiro Clovis Alberto 279 

Pereira informou  que existem leitores e ampliadores de tela gratuitos com qualidadeque podem ser 280 

usada no Processo judicial eletrônico. A Conselheira Ana Cláudia Mendes de Figueiredo comentou 281 

que a  iniciativa da aproximação da OAB junto ao Conade é de suma importancia e assim possa-se  282 

avançar na questão da acessibilidade.O Conselheiro Francisco Djalma  destacou que  a OAB  é uma  283 

das instituições com credibilidade nacional e importante para o movimento, indagou qual 284 

posicionamento da OAB sobre a  reforma da previdência de tirar a isenção das entidades filantrópicas 285 

e  isenção de impostos. A Conselheira Anaildes Campos Sena parabenizou a OAB  por ter um  painel 286 

sobre o tema da pessoa com deficiência na Conferência Nacional da OAB  e solicitou que fosse 287 

enviado o convite ao Conade da Conferencia Nacional. O Conselheiro Marco Antonio Castilho 288 

parabenizou a apresentação da OAB, ponderou sobre a ausência da  representação da OAB em todos 289 

os municípios que tem uma carência muito grande de auxílio e assistência jurídica.A Conselheira 290 

Fernanda Maria Di Cavalcanti ressaltou o papel da OAB  e parabenizou por colocar nas provas da 291 

OAB assunto sobre a  Convenção da Pessoa com Deficiencia e perguntou se a OAB tem acompanhado 292 

junto ao TST as judicialiação trabalhista. O Conselheiro Francisco Eduardo  Coelho da Rocha  293 

agradeceu a OAB por obrigar o MEC a   disponilizar acessibilidade nas provas do ENEM e questionou 294 

se o site da OAB é acessível. Retomada a palavra ao Dr. Josimar Santos informou que a OAB indicou 295 

uma pessoa com deficiência visual e  uma pessoa com deficiência auditiva para  auxiliar a Comissão 296 

de Tecnologia da Informação a melhorar o Processo judicial eletrônico. Sobre aquestão da isenção das 297 

entidades filantrópicas citado na reforma da previdência orientou a procurar a OAB para juntos  298 

acompanhar e atuar  para que não haja retrocesso. Avisou que a Conferencia Nacional da OAB será no 299 

dia 27 a 30 de novembro em São Paulo. O Dr. Joelson dias elogiou a idéia do Conselheiro Marco 300 

Antonio Castilho de expansão da OAB  para estar mais  presente nos  Conselhos Estaduais e 301 
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Municipais das pessoas com deficiência. Informou que já solicitou o levantamento dos  dados 302 

atualizados sobre cotas e o papel do poder judiciário e que está atendo com essas questões das cotas e a 303 

justiça trabalhista. Finalizando a apresentação o Dr. Josimar Santos informou que solicitou a FGV que 304 

fosse informado quais as provas e a maneira que será aplicada o exame da ordem em relação a 305 

acessibilidade. OAB está bem vigilante na aplicação da prova da ordem e que sobre a acessibilidade no 306 

site da OAB  está sendo revisto, pois já receberam reclamação de deficiente auditivo, agradeceu 307 

dizendo a OAB esta de portas abertas para o Conade  para receber reclamações e sugestões de todos. 308 

Após a palestra seguiu-se com a apresentação da Comissão de Orçamento e Finanças com o 309 

Conselheiro Wilson Gomiero que por não possuir dados suficiente para apresentar um parecer sobre o 310 

PPA e  LOAS adiou a apresentação para a próxima reunião. Relatório aprovado pela plenária. Em 311 

seguida a Conselheira Maria do Carmo  Tourinho apresentou o Parecer elaborado  pela  CPP e COF 312 

sobre o Plano de Ação da Secretaria Nacional da Pessoa com Deficiencia.  O Conselheiro Wilson 313 

Gomiero fiz algumas considerações sobre o Plano no tocante aos objetivos,  metas e eixos e falou que 314 

não tem como aprovar um Plano sem um direcionamento real. O Conselheiro Antonio Muniz da Silva 315 

falou que faltou detalhamento do orçamento e propôs uma nova apresentação do Plano com 316 

detalhamento dos eixos e contendo a disposição orçamentaria e financeira.O Conselheiro Marco 317 

Antonio Castilho   comentou que de fato percebeu a ausência de detalhamento no  Plano e de um 318 

linguajar técnico sobre políticas públicas. Propos  convidar a Secretaria para uma nova apresentação 319 

com todo o detalhamento possível. O Conselheiro Roberto Paulo do Vale Tiné  ressaltou que  uma 320 

apresentação de power point não não pode ser considerado um documento oficial de um Plano de Ação 321 

e achou pertinente a rejeição do documento apresentado. O Conselheiro Marco Antonio Castilho 322 

ressaltou que a  apresentaçao do Plano da Secretaria ao Conade está fundamentada no Artigo primeiro 323 

do Regimento Interno. Dando sequencia a  Conselheira Ana Cláudia Mendes Figueiredo apresentou o 324 

relatório da Comissão de Comunicaçao Social e informou que foi feito um levantamento dos entraves  325 

na operacionalização do Boletim Conade Informa e identificou a ausência de uma linguagem 326 

jornalística e dificuldade para diagramar o boletim e listou algumas estratégias para superação dessas 327 

dificuldades:1 – Aproveitar o modelo que já vinha sendo utilizado até o ano passado;2 – Delimitar 328 

também no momento da divulgação da pauta em um ou dois pontos merecedores de destaque no 329 

boletim;3 – Seleção pela própria comissão ao longo das reuniões nas demais noticia para que possa ser 330 

objeto de divulgação;4 – Buscar o envolvimento de todos os conselheiros na construção do Boletim, 331 

contribuindo por exemplo com resumos de participação em eventos dos conselheiros e deliberações de 332 

cada comissão;5 – Garantia do registro fotográfico das matérias que estarão no boletim e 6 – Buscar 333 

auxilio de um profissional de comunicação para ajudar na linguagem jornalística e tornar a noticia 334 

visualmente mais atrativa e o empenho em relação a acessibilidade. O Conselheiro Marco Antonio 335 

Castilho indagou sobre a dificuldade da diagramação, pois em reunião anterior a FBASD havia ficado 336 

responsável por tal diagramação. Em resposta ao questionamento a Conselheira Ana  Cláudia Mendes 337 

Figueiredo se compromente a verificar junto a Federaçao. Relatório aprovado. A seguir a Conselheiro 338 

Maria do Carmo Tourinho fez a leitura do Relatório da Comissão de Políticas Públicas – 1º  Critérios 339 

de avaliação da deficiência em processos seletivos. Encaminhamento no aguarda de Parecer; 2º  340 

Parecer da Feneis sobre a Resolução 667 da ANATEL. Encaminhamento sera apresentada o Parecer na 341 

próxima reunião; 3º-  Informes dos encaminhamentos da CNAS acerca da denúncia sobre abrigos e 342 

Centro dia para pessoa com deficiência do estado do RJ e  4º  análise da Resolução 425/2012 do 343 

Contran. Encaminhamento: Convidar o Contran para um debate. O relatório foi aprovado  e encerrado 344 

mailto:conade@mdg.gov.br


CONSELHO NACIONAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA 
Ata da centésima décima primeira ordinária 16, 17 e 18 de agosto  2017 

 
 

9 
Edifício Parque Cidade Corporate, SCS Quadra 09, Lote C, Torre A, 8º andar -Brasília – DF CEP 70.308-200 

Telefone: (61) 2027-3981 / 2027-3245   E-mail conade@mdg.gov.br 

a reunião. Dia 18 de agosto – Manha. Estiveram presentes: Conselheiros do Governo: Representante 345 

dos Conselhos Estaduais - CEDEF/CE - Titular: Francisco Jacinto Araújo da Silva; Representante dos 346 

Conselhos Municipais COMUD/PE – Titular: Antônio Muniz da Silva; Ministério da Cultura – 347 

Titular: Sandra Cipriano Chaves; Ministério da Educação  - Suplente: José Rafael Miranda; Ministério 348 

do Esporte – Titular: Claúdio Luiz Pinheiro Da Silva; Ministério da Justiça e Segurança Pública – 349 

Suplente: Magda Fernanda Medeiros Fernades; Ministério dos Transportes, Portos e Aviação Civil – 350 

Titular: Marciano Roberto Pereira de Sousa; Ministério dos Direitos Humanos - Titular: Moisés Bauer 351 

Luiz. Ausência Justificada: Casa Civil – Titular: Manoela Dutra Macedo, Suplente: José Angelo De 352 

Carvalho Couto Neto; Ministério da Cultura – Suplente: Gabriela Caetano Boaventura Sampiere; 353 

Ministério do Trabalho – Titular:  Fernanda Maria Pessoa Di Cavalcanti; Ministério do turismo: 354 

Titular: Isabel Cristina Da Silva Barmasque; Suplente: Anna De Oliveira Modesto; Ministério das 355 

Relações Exteriores – Titular: Durval Luiz De Oliveira Pereira, Suplente: Laura Berdine Santos 356 

Delamonica; Ministério da Saúde – Titular: Danilo Campos Da Luz E Silva, Suplente: Flávia Da Silva 357 

Tavares; Secretaria de Políticas para as Mulheres – Titular: Irina Abigail Teixeira Storini, Suplente: 358 

Stella Ribeiro Da Matta Machado. Representantes da Sociedade Civil: Conselheiro da Associação 359 

dos Familiares, Amigos e Portadores de Doenças Graves - AFAG – Titular: Wilson Roberto Gomiero; 360 

Associação Brasileira de Autismo -  ABRA  - Titular: Maria do Carmo Tourinho Ribeiro; Associação 361 

Brasileira de Ostomizados -  ABRASO - Titular: Rubens Gil Junior; Associação Brasileira de Rugby 362 

em Cadeira de Rodas - ABRC – Titular:  Luiz Claudio Alves Pereira; Associação de Pais, Amigos e 363 

Pessoas com Deficiência, de Funcionários do Banco do Brasil  - APABB - Titular: Roberto Paulo do 364 

Vale Tiné; Associação Nacional dos Membros do Ministério Público de Defesa dos Direitos dos 365 

Idosos e Pessoa com Deficiência  - AMPID - Titular: Ariadne Clarissa Klein Santorini; Central Única 366 

dos Trabalhadores  - CUT - Titular: Anaíldes Campos Sena; Confederação Brasileira de Desporto de 367 

Deficientes Visuais - CBDV – Titular: José Antonio Ferreira Freire; Confederação Nacional do 368 

Comércio de Bens, Serviços e Turismo  CNC - Suplente: Fernando César Thiago de Mello; Conselho 369 

Federal de Engenharia e Agronomia  - CONFEA - Titular: Osvaldo Luiz Valinote; Federação Nacional 370 

das Associações Pestalozzi - FENAPESTALOZZI – Titular: Marco Antonio Castilho Carneiro; 371 

Federação Nacional de Educação e Integração dos Surdos - FENEIS – Titular: Francisco Eduardo 372 

Coelho da Rocha; Movimento de Reintegração das Pessoas Atingidas pela Hanseníase - MORHAN – 373 

Titular: Lucimar Batista da Costa; Ordem dos Advogados do Brasil - OAB – Titular:   Joaquim 374 

Santana Neto; Organização Nacional de Cegos do Brasil - ONCB - Titular: Clóvis Alberto Pereira; 375 

Organização Nacional de Entidades de Deficientes Físicos - ONEDEF - Suplente: Décio Gomes 376 

Santiago; Federação Brasileira das Associações de Síndrome de Down - FBASD - Suplente: Ana 377 

Claudia Mendes de Figueiredo. O Presidente abriu os trabalho informando que o primeiro ponto da 378 

pauta é mais expositivo e não depende de uma deliberação e convidou a conselheira Niusarete  379 

Magarida de Lima, representante do do Ministério do desenvolvimento Social  e  Senhora Ana 380 

Carolina Amorim,  assessora do Fundo Nacional da assistência social para iniciarem sua apresentação 381 

com o tema “Direitos e Garantias da Pessoa com Deficiência no SUAS”. Foi apresentado vários slides 382 

com as bases legais e normativas,ss especificidades, a tipificação dos serviços e as diretrizes do  II 383 

Plano Decenal da Asistencia social  2016-2026. Com relação à questão dos abrigos do Rio de Janeiro 384 

informou que o cofinanciamento é feito pelo  Estado do Rio de Janeiro, no entanto, o Ministerio do 385 

Desenvolvimento Social  está editando uma nova Portaria de apoio sobretudo a questão do idoso  e que 386 

existe um grupo de trabalho que tem gestores do Estado do Rio de Janeiro para buscar uma viabilidade 387 
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de apoio financeiro. Dando continuidade a Senhora Ana Carolina Amorim (MDS) apresentou ao 388 

plenário com é feita a transferência de recurso do cofinanciamento federal, transferências voluntárias e 389 

transferências na modalidade fundo a fundo que são direcionadas aos fundos estaduais e municipais de 390 

assistência social. Salientou que a partir de fiscalizações da Controladoria Geral da União e do 391 

Tribunal de Contas da União foi  determinado que o MDS devería acompanhar a execução dos 392 

recursos públicos. Assim os os gestores avaliam  trimestralmente os saldos nas contas correntes após 393 

isso,  foi verificado uma melhora na execução financeira do municípios e se colocou a disposição para 394 

sanar dúvidas. O Conselheiro Rubens Gil Junior demonstrou se preocupado acerca de alguns 395 

programas do Governo Federal  e com algumas prefeituras que se negam a pactuaçao com a Uniao por 396 

motivos  políticos  que trazem consequencias as  casas de acolhimento. O Conselheiro Marco Antonio  397 

Castilho, esclareceu que o tema debatido se deu em decorrência de denúncia recebida pela Comissão 398 

de Politicas Publica a respeito dos abrigos do Rio de Janeiro e que mediante a apresentação de novos 399 

elementos pelo Ministerio do Desenvolvimento Social a matéria será reavaliada pela mencionada 400 

Comissão. Questionou a palestrante quanto ao uso do recurso do BPC por parte das pessoas que estão 401 

acolhidas, institucionalizadas, abrigadas se há uma normativa que define que a casa pode utilizar até 402 

70% do valor do benefício desde que seja utilizado para o bem estar da pessoa que está acolhida ali 403 

naquele espaço  e se haveria possibilidade do MDS pactuar com a cidade do Rio de Janeiro via 404 

subsecretaria da pessoa com deficiência.A Conselheira Anaildes Campos Sena perguntou se há 405 

requisitos para os municípios criarem Centro Dia e qual ação judicial para as prefeitura que não 406 

utilizam os repasses feitos pelo governo federal. A Paletrante  Niusarete Margarida de Lima e Ana 407 

Carolina Amorin  após responder aos questionamentos  do plenário agradeceram a acolhida e se 408 

colocaram à disposição. Finalizada esta etapa, o Conselheiro Marco Antonio Castilho fez a leitura da 409 

Nota Pública de Protesto que seria enviada a  Ministra de Direitos Humanos com cópia a Secretaria 410 

Nacional dos Direitos da Pessoa com Deficiencia e após alguns destaques foi posto em votação. 411 

Aprovado com as seguintes abstenções: Fernanda Maria  Pessoa Di  Cavalcante, José Rafael de 412 

Miranda, Fernando César Thiago de Mello,Flàvia  Tavares da Silva, Cláudio Luiz Pinheiro da Silva e 413 

Moises Bauer Luiz. A seguir, o Conselheiro Clóvis Alberto Pereira iniciou sua  apresentação com o 414 

tema: deficiência visual, acessibilidade e cão guia onde tratou dos  princípios da convenção sobre os 415 

direitos da pessoa com deficiência, orientação e mobilidade, custos da deficiência,  cão-guia e 416 

alternativa ao uso da bengala.  O Conselheiro Antonio Muniz  da Silva parabenizou a exposição e 417 

propôs convidar o grupo de trabalho que esta reavaliando os centros de treinamento de cães guias. A 418 

Conselheira Anaildes Campos Sena indagou e existe algum projeto de custeio da manutenção do cão 419 

guia para familia de baixa renda. Após os esclarecimento feito pelo Conselheiro Clovis  Alberto 420 

Pereira foi encerrada a reunião. DIA 18 DE AGOSTO – TARDE A reunião foi aberta pelo Presidente  421 

e logo em seguida passou a palavra ao Conselheiro Francisco Jacinto Araujo da Silva que  apresentou 422 

o Relatório da Comissão de Articulação de Conselhos. 1º  criação do documento orientador para 423 

criação funcionamento e reestruturação de conselhos estaduais e municipais de defesa dos direitos da 424 

pessoa com deficiência. Encaminhamento: análise na próxima reunião ordinária. 2º: questionamento 425 

do Conselho de Lagoa da Prata Minas Gerais sobre a  Conferencia Nacional: Encaminhamento: envio 426 

de ofício ao requerente. 3º Apresentaçao das diretrizes para o plano de ação do Conade, a) definição da 427 

estratégia para atualização da rede de conselhos;b) realização do 5º encontro nacional de conselhos 428 

com previsão para o segundo semestre de 2018;c) levantamento de deliberações das 3ª e 4ª 429 

conferências. 4º solicitação do material do curso de capacitação realizada em 2016; 5º Solicitaçao  para 430 
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o Secretário Nacional da SNPD o aumento de contingente de pessoal para compor os quadros do 431 

CONADE. 7º - Indicaçao dos conselheiros Clovis Alberto Pereira e Francisco Jacinto Araújo da Silva  432 

para compor  o grupo de trabalho de  no monitoramento da LBI e da Convençao dos Direitos da 433 

Pessoa com Deficiencia.  Relatório aprovado por unanimidade. O Conselheiro Moises Bauer Luiz 434 

informou sobre  uma agenda demandada pela Presidente Ampliada com  o Secretário Executivo do 435 

MDH  e  questionou a plenária sobre a suspensão da reunião.  Após alguns debates a presidência do 436 

Conade foi passada ao Conselheiro Roberto Paulo do  Vale  Tiné. O Conselheiro Clovis Alberto 437 

Pereira  informou  que no de 07 setembro a  Associação Brasileira de assistência ao deficiente visual 438 

Laramara, estará completando 26 anos de existência. O Conselheiro Roberto Paulo do Vale Tine fez a 439 

leitura do oficio enviado pela  Fenapestalozzi que  estará realizando o 5º encontro nacional de 440 

dirigentes do movimento Pestalozziano,  no período de 3 a 6 de outubro 2017,  na Associação Medica 441 

de Campo Grande/MS. A Conselheira Lucimar Batista da Costa informou sobre  o Simpósio 442 

Internacional de Hanseníase na Colômbia no período de 22 a 24  e no período de 22 a 28 de outubro 443 

sera apresentado  Projeto  Palmas Livres da Hanseniase. O Conseheiro Antonio Muniz da Silva falou 444 

que ocorrerá  na cidade de Brasilia  2ª  Conferência Nacional da Saúde da Mulher. O Conselheiro 445 

Rubens Gil Júnior solicitou registrar sua indignação sobre a falta da ducha  higiênica no 8º, 9º e 10º 446 

andar do prédio da SDH.Indignaçao referendada  pela Conselheira Anaides Campos Sena. A 447 

Conselheira Fernanda Maria Pessoa Di Cavalcante informou   que ocorrerá no dia 29 de setembro o 448 

Dia “D”de contratação de pessoa com deficiência e beneficiário reabilitado do INSS, uma ação que o 449 

Ministério do Trabalho. Ao final dos informe gerais o Conselheiro Marco Antonio Castilho relatou que 450 

foi discutido com a Ministra de Direitos  Humanos várias assuntos concernentes  a estrutura do 451 

Conade, Prodoc, sobre a participação das entidades da sociedade  civil  na delegação brasileira no 452 

evento da ONU entre outros o que resultou na aprovação da Nota Pública aprovada praticamente por 453 

toda socieidade civil que compõem o Conade e que a mesma ainda seria submetida ao pleno com vista 454 

a publicização. Após os esclarecimento o Presidente do Conade submeteu ao pleno a  não publicização 455 

da Nota. Aprovado com as seguintes abstenções: Moises Bauer Luiz, Fernanda Maria Pessoa Di 456 

Cavalcanti, Claúdio Luiz Pinheiro Da Silva e Sandra Cipriano. Dando sequencia o Presidente do 457 

Conade falou não recebeu nada oficial sobre a participação do Conade, Mobili Show que seria 458 

realizado em São Paulo, nos dias 15, 16 e 17 de setembro em São  Paulo. E nada mais havendo, o 459 

Presidente agradeceu a presença e disponibilidade de todos e encerrou a reunião. Nesses termos não 460 

havendo mais informe declaro encerrada a presente reunião do Conade, Muito obrigado a todos bom 461 

retorno e até breve.  462 
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